



Nuestra directora se jubila. Our headmaster retires

• Equipo de Dirección:

Isabel Mateos, Carmen Pérez,
Isabel Fernández, Nela Jaro, y
Pilar Garrido.

• Equipo de Redacción:

Anyelina Alonso, Olivia Antón,
Marina Benítez, Carmen Cuesta,
Alicia Mosquero, María Trenado,
Celia Varela, Cristina Wang,
Izán Bermejo, Jimena Fuentes,
Julia González, Leo Moruno,
Carmen Orantos, Valeria Heredia,
Dante Maltez, Chloé Saquete,
Amelia Sol.

Hemos entrevistado a Isabel Mateos, directora de nuestro cole, que se jubila en enero. Desde aquí le deseamos una Feliz Jubilación.

-¿Por qué elegiste ser maestra?

Porque me encantaba enseñar desde pequeña.

-¿En qué colegio estudiaste?

En el García Lorca.

-¿Cuántos años llevas en el Suárez Somonte?

Llevo 21 años trabajando en el Suárez Somonte.

-¿Cuántos años de directora?

Llevo 9 años.

-¿Qué asignatura dabas antes de ser directora ?

Era profesora de educación infantil.

-¿Qué es lo más difícil de ser directora?

Organizar todo el colegio con profesores y profesoras, alumnos y alumnas y padres y madres.

-¿Cuál es tu asignatura favorita ?

Matemáticas.

-¿Cómo ha cambiado el colegio desde que tu llegaste ?

Ha cambiado mucho, se han pintado los patios con juegos, tenemos un huerto, una conserje y nuevas y nuevos profesores, y también tenemos muchos proyectos nuevos.

-¿Cuál ha sido tu mejor experiencia como maestra?

Ver como aprenden mis alumnas y alumnos.



¿Has encontrado buenos compañeros y compañeras en tu trabajo?

Siempre, y me han ayudado mucho, tanto como maestra como directora, he aprendido mucho de ellos y ellas.

-¿Te acordarás del colegio cuando te jubiles?

Continuamente y vendré a veros muchísimas veces.

Muchas gracias a nuestra directora por su trabajo y esfuerzo durante todos estos años.

Te recordaremos siempre.



Contenido:

Nuestra directora se jubila	1
Aniversario de García Lorca	2
Héroes y heroínas	2
Los grandes perjudicados de la guerra	3
Otras actividades	4

Aniversario de García Lorca. García Lorca's anniversary



En el 2023 se ha celebrado el 125 aniversario del nacimiento de Federico García Lorca que es uno de los personajes más llamativos e ingeniosos de la poesía española del siglo xx. Nació en Fuente Vaqueros (Granada) en 1898, una época conflictiva.

Además de ser un genio para la poesía, también escribió grandes obras de teatro y novelas cortas. Su madre le motivó a leer desde muy pequeño. Estudió Filosofía, Letras y Derecho, en la Universidad de

Granada. Su familia tenía suficiente dinero para darle una buena vida.

Formó parte de la llamada Generación del 27, un grupo de poetas que escribía sobre el amor, la muerte, las injusticias sociales y las guerras.

Sus obras están llenas de significados simbólicos; por ejemplo, la luna, que era uno de los signos que más utilizaba, significaba belleza y deseo; la hierba simbolizaba la muerte; los metales que aparecen bajo formas de armas blancas conllevan siempre la tragedia; el agua cuando corre es el símbolo de la mentalidad, cuando está estancada representa la muerte; la sangre representa la vida, también ha utilizado como símbolo de la fecundidad y lo sexual al caballo y

su jinete que está presente en toda sus obras.

Llegó a escribir más de 10 libros de poemas siendo los más populares *Poeta en New York* y *El romancero gitano*. Sus obras teatrales solían ser dramáticas o románticas como *La casa de Bernarda Alba* o *Bodas de Sangre*.

Federico García Lorca murió víctima de la Guerra Civil española en 1936.

En la actualidad es el poeta español más leído de todos los tiempos, hasta el punto que en 2008 Tokio inauguró su Biblioteca del Instituto Cervantes con el nombre de Federico García Lorca.

¡Anímate a conocer su obra!

Héroes y heroínas. Heros and heroines

El 28 de noviembre asistimos los alumnos y alumnas de 5º y 6º de Primaria a un cuento dramatizado en el colegio titulado "Héroes y heroínas".

La historia trataba de Eco, una ninfa del bosque, que le gustaba mucho cantar con sus dos amigas ninfas. Enamoraba a todos con su voz. Eco tenía dos pretendientes, uno era un pastor y el otro era Zeus. A Eco no le gustaba ninguno de los dos, pero Zeus le trataba con cariño y le daba muchos regalos. Al final se decide por Zeus, pero se va dando cuenta de que solo hace lo que él quiere. La pobre ninfa estaba sometida a la autoridad de Zeus. Se lo cuenta a sus amigas ninfas y estas le aconsejan que no debe permitirlo y que si Zeus la ama no debe obligarla a hacer su voluntad.

Hasta que un día jugando y cantando con sus amigas ninfas ven a un chico muy guapo del que Eco se enamora, era Narciso.

Zeus se entera a través del pastor y por venganza le quita la voz a Eco. Entonces Eco desaparece en las profundidades del bosque. Sus amigas la buscan por el bosque y las montañas, preguntan a Narciso, pero es tan egoísta que les dice que se las apañen ellas solas pues él solo se quería a sí mismo.

Las amigas después de mucho tiempo encuentran a Eco en una cueva, y cuando quieren salir Zeus furioso se lo impide provocando una tormenta. Sin embargo, las tres amigas se mantienen unidas y firmes y consiguen vencer todos los obstáculos que les pone Zeus.

Esta historia nos hace pensar que no dejemos de ser nunca libres. Nos explica que una relación tiene que ser de amor no de control.



Debemos hablar de lo que nos ocurre y unirnos para que no nos traten mal, sobre todo a las mujeres. Hemos preguntado a algunos compañeros/as de 5º y 6º y nos han dicho que les gustó el teatro y las actrices que lo representaron, porque fue gracioso y porque tenía una buena moraleja, ya que las mujeres deben estar unidas. Además piensan que es importante que la igualdad esté por encima de todo ya que todos y todas somos iguales.

Otras actividades. Other activities

Os vamos a contar algunas de las actividades que hemos realizado en este trimestre.

El alumnado de tercero fue a la biblioteca municipal para celebrar el día de la biblioteca escolar. Leyeron una poesía, adivinanzas y les contaron cuentos. También decoraron un corazón con palabras sobre qué es una biblioteca.



Y ahora os vamos a contar la película que vieron los niños de quinto y sexto.

Fue "Ícaro y el minotauro", que está basada en un mito griego. También los compañeros de primero y segundo vieron la película de "Las Aventuras de Mac". Y el alumnado de tercero y cuarto "Help Hero". Esta actividad la realizamos en el Centro Cultural Alcazaba y se trata del cine inédito, es decir, cine que no es muy comercial.

Los alumnos de cuarto fueron a avistar aves al río Guadiana, a la parte más cercana, a la isla que se considera Z.E.P.A. (Centro Especial de Aves Migratorias). Es una zona para aves migratorias protegidas y que paran del viaje. El taller fue realizado con dos monitores de medio ambiente. Entre los entrevistados, Guillermo, Rodrigo, Valeria y Paola, lo que más le gustó fue el ver diferentes aves y lo que menos, que tuvieron

que andar mucho y se les llenó las zapatillas de barro.

También estos alumnos fueron al campo de fútbol del Mérida y estuvieron con sus jugadores, que les encantó.



Los niños y niñas de quinto y sexto participaron en el Día de la Bicicleta con otros colegios de Mérida. Estuvieron con las bicis por toda la ciudad y se lo pasaron muy bien.

El Día Europeo de las Lenguas fue celebrado por todo el alumnado trabajando la importancia de las lenguas y dibujando banderas y palabras en muchos idiomas sobre una plantilla de camiseta que han servido para decorar el colegio.



Para celebrar Halloween nos disfrazamos de momias, vampiros, payasos... Cantamos y bailamos canciones y explicamos cómo es la fiesta de Halloween en inglés y español.

También la Chaquetía fue disfrutada comiendo frutos del oto-

ño y para los alumnos de sexto como una jornada al aire libre en la explanada del Acueducto.

Los alumnos de 5 años están ayudando a sembrar y plantar en el huerto del CPR, que está cerca de nuestro cole.

Una madre de una alumna nos dio una charla de educación para la salud y sexual y los de la Asociación de la Mártir nos explicaron quién era Eulalia y lo importante que fue y es en la actualidad.



Los dibujos de Marina y Zaphirah han sido seleccionados en el concurso de la Mártir Santa Eulalia obsequiándoles con un diploma.

En nuestro cole también participamos en el concurso de cuentos, poesías y dibujos de Navidad y se dan los premios en el Festival, que este año se celebrará con villancicos, teatro y bailes.

Hemos decorado el colegio de Navidad con un belén y un árbol de adornos realizados por niños de otros países con el proyecto de intercambio europeo de decoraciones navideñas.

¡Feliz Navidad!

